

 Fecha:
 22-11-2024
 Pág. : 24
 Tiraje:
 16.150

 Medio:
 Diario Financiero
 Cm2:
 564,8
 Lectoría:
 48.450

 Supl. :
 Diario Financiero
 VPE:
 \$ 5.004.256
 Favorabilidad:
 No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Boric arremete otra vez contra los empresarios por baja inversión y despierta masivo rechazo de los privados

Boric arremete Boric arremete

otra vez contra

los empresarios

por baja inversión

y despierta masivo rechazo de los privados

"Hay un pesimismo ideológico de los grandes empresarios en este país", dijo el mandatario. La frase generó varias reacciones entre los gremios del sector productivo.

POR C. LEÓN Y R. CARRASCO

"¿Qué dijo ahora?". Esa fue la frase que se leyó este jueves en más de un chat entre distintos empresarios y dirigentes gremiales del país. La duda surgió luego de que empezaran a viralizarse las tempraneras declaraciones del Presidente Gabriel Boric, quien atribuyó la baja inversión nacional al "pesimismo ideológico de los grandes empresarios".

"Pasa algo bien paradójico en materia de inversión. En Chile hemos logrado aumentar de manera significativa la inversión extranjera, porque en el extranjero se confía en nuestro país y en sus instituciones (...) no pasa lo mismo con la inversión nacional", criticó el mandatario en su discurso en el "Encuentro por Chile", instancia que reunió a universidades y representantes de organismos para pensar el país de cara a los próximos años.

Palabras que no cayeron nada bien en el mundo de los negocios, pero que tampoco sorprendieron del todo. "Esta dinámica del Presidente es de larga data", planteó un empresario en privado, agregando que "él le habla a un sector y a ese sector le gustan ese tipo de declaraciones".

De hecho, no es la primera vez que Boric los cuestiona. En mayo, por ejemplo, trató a los bancos de "coñetes".

Pero el momento elegido para insistir en sus críticas llamó la atención. Ha habido anuncios de inversión en lo más reciente, entidades como Sofofa e Icare están impulsando acciones para promover un crecimiento de 5% y conversaciones entre Hacienda, la construcción y la banca para procurar venta de viviendas.

Aesto se suma el trabajo en terreno desarrollado por la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) en varias regiones del país para identificar "los dolores" de las localidades y así promover una agenda con las autoridades para construir soluciones en torno a las barreras en materias de permisología, inversión, capital humano, entre otros.

"Hay realismo"

Y aunque algunos gremios declinaron opinar, finalmente las reacciones a los dichos del Jefe de Estado fueron mayoritarias.

"El pesimismo no es una actitud caprichosa, sino que responde a las señales que el mismo Gobierno está entregando", dijo el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), José Pakomio.

Según comentó, recientemente el país estuvo inmerso en un proceso de cambios constitucionales profundos que contribuyeron a la baja en la confianza, "lo cual se ha visto "El pesimismo
no es una actitud
caprichosa, sino
que responde a
las señales que el
mismo Gobierno
está entregando",
criticó el presidente
de la CNC, José
Pakomio.

"El sector agrícola no ha dejado de invertir. Vamos a invertir porque creemos en Chile, creemos en que el país tiene estabilidad política y estabilidad económica", dijo el presidente de la SNA, Antonio Walker.

incrementado por la poca capacidad del Gobierno de solucionar problemas que afectan a la ciudadanía y que son tan relevantes, como son la seguridad pública y la migración descontrolada".

El presidente de la Multigremial Nacional de Emprendedores, Juan Pablo Swett, fue más crítico a través de la plataforma X. "Hablar de pesimismo ideológico de los empresarios es no conectar con la calle y muestra poco conocimiento de la economía", opinó.

En una línea similar, quien lidera la Cámara de la Producción y del Comercio, CPC Biobío, Álvaro Ananías, enfatizó que el sector empresarial "actúa sobre la base de realismo y no sobre la base de pesimismo, es decir, cuando las reglas están claras y son de largo aliento, efectivamente se puede planificar y desarrollar inversiones".

La presidenta de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), María Teresa Vial, señaló que las empresas han resistido alzas de costos, caídas en sus ingresos, dificultades de acceso al financiamiento, "un 'sistema irracional de permisos', como lo define el propio Presidente, permanentes ataques de la delincuencia y el comercio ilegal, y un tramado de nuevas regulaciones, sobre todo en el ámbito laboral".

Pese a todo esto, añadió, "las que logran sobrevivir siguen ahí, en la lucha diaria por generar empleo y bienestar para el país".

La misma lectura entregaron desde Fedetur. Mónica Zalaquett, presidenta ejecutiva de la entidad, desestimó la existencia de un "pesimismo ideológico", y acusó que en Chile se instaló hace un tiempo "un cierto clima antiempresarial que desalienta la inversión y afecta el crecimiento económico".

Con un tono más conciliador, el líder de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, destacó que hoy el país necesita "motivación, alianzas público-privadas, necesitamos que el Presidente Boric y el Ejecutivo crean en el mundo privado, en los empresarios y en los emprendedores, lo que necesitamos hoy es generar confianzas para poder tener esperanza".

A su juicio, el sector agrícola no ha dejado de invertir. "La actividad agrícola es a largo plazo, nosotros no nos vamos a enredar por un permiso más o un permiso menos, por una ley más o una ley menos, nosotros vamos a invertir, porque creemos en Chile, creemos en que el país tiene estabilidad política, estabilidad económica. Nosotros confiamos plenamente en los trabajadores, confiamos en nuestro país", acotó.

Con todo, en el sector privado sinceraron que las declaraciones no alteran la postura colaborativa del mundo empresarial.

